

## CANADA

## D'un océan à l'autre

*L'appui inconditionnel de Stephan Harper à Israël dans ses attaques perpétrées contre le Liban lui valent de véhémentes critiques aussi bien de la part de la classe politique que des simples citoyens. Éclairage...*

## Lettre ouverte à M. Harper

**M**onsieur Harper, j'ai honte!

Oui monsieur Harper j'ai honte de notre Premier ministre, par surcroît le Premier ministre du Canada.

Que s'est-il passé pour que ce pays qui prônait autrefois la paix, est devenu par la voix de son Premier ministre un pays à l'instar de nos voisins du sud un fervent défenseur d'un pays qui ne respecte ni traité, ni convention?

Un pays auquel monsieur Harper lui a donné sa bénédiction et son absolution pour son intervention sauvage contre les Palestiniens et les Libanais qui ont cru plutôt, que les pays comme le Canada allaient venir à leurs secours!

Malheureusement, ces pauvres opprimés ne se sont pas rendus compte que c'est le gouvernement conservateur qui est à Ottawa.

Depuis votre prise du pouvoir, vous ne cessez de discréditer le Canada sur la scène internationale par des prises de positions dangereuses, belliqueuses et calquées malheureusement sur la politique de Bush qui mène le monde vers la désolation, le racisme et l'intolérance.

Où est la politique étrangère canadienne dont vous avez hérité de vos prédécesseurs? Comment expliquer au canadiens que le Premier ministre a compris l'intervention sauvage israélienne qui a assassiné des canadiens au Liban?

Comment monsieur le Premier ministre, peut-il comprendre un pays terroriste avec une aussi grande force de frappe et s'enflammer contre des groupuscules terroristes?

Connaissez-vous monsieur le

Premier ministre, la notion de terrorisme ou vous ne voulez pas entendre parler quand ce sont les pauvres palestiniens ou libanais qui tombent sous les bombes israéliennes?

Le sang palestinien ou libanais, n'est-il pas un sang humain ou bien le sang israélien a-t-il plus de valeur?.

Où sont vos valeurs humaines monsieur Harper? Avons nous élu un Premier ministre canadien pour faire la promotion des valeurs canadiennes de paix ou avons nous élu quelqu'un qui ne fait que suivre la stratégie de Bush?

Comment monsieur Harper, vous avez pu faire fi de votre intelligence pour fermer les yeux sur les attaques disproportionnées d'une armée possédant une force de frappe impressionnante contre une population palestinienne que vous avez affamé en la punissant pour son choix démocratique ainsi que contre le peuple libanais qui refuse le diktat israélien?

Où est votre (sens de) responsabilité monsieur Harper?

Dois-je être fier aujourd'hui d'un Premier ministre qui ne peut se tenir debout pour préserver la dignité humaine et crier haut et fort que nous les Canadiens nous condamnons la terreur de l'État terroriste d'Israël!

J'ai honte monsieur Harper, honte de mon Premier ministre!

Fait à Montréal le 17 juillet 2006

Rachid Boudjarane

Président du RAC (Regroupement des Algériens du Canada)

3319 Jean Talon Est, Montréal, Qc, H2A 1W6, Tél (514) 374 7135, www.rac-canada.com

## L'opposition dénonce les propos de Harper

**L**e chef de l'opposition officielle, Bill Graham, s'est exprimé, pour la première fois, sur la crise au Proche-Orient ainsi que sur la déclaration du premier ministre Stephen Harper relativement au conflit.

M. Graham a critiqué la lenteur avec laquelle le Canada gère l'évacuation de « nos concitoyens » qui se trouvent au Liban « pris au piège » des bombardements.

Donnant l'exemple de l'évacuation rapide des ressortissants français et britanniques par leur gouvernement, Bill Graham estime que le gouvernement Harper a pris beaucoup de temps avant de réagir.

L'évacuation des ressortissants canadiens doit débuter mercredi, soit une semaine après le début des bombardements israéliens sur le Liban.

Concernant la déclaration de M. Harper relativement à la crise au Proche-Orient, le chef libéral estime que le premier ministre a marqué un « changement violent » de la position traditionnelle du Canada sur le conflit dans la région.

Jeudi dernier, M. Harper a qualifié la riposte israélienne à l'enlèvement de deux de ses soldats par le Hezbollah de « mesurée » dans les circonstances.

M. Graham a déclaré que la position du Canada a toujours été celle de « gardien de la paix ».

Le Bloc et le NPD dans la mêlée

Les critiques contre le gouvernement Harper ont aussi fusé du côté du Bloc québécois et du Nouveau Parti démocratique (NPD).

Le chef bloquiste Gilles Duceppe a estimé, tout comme le libéral Bill Graham, que l'appui sans nuance du gouvernement conservateur à la politique israélienne au Liban de même qu'à la position américaine dans le conflit jette le discrédit sur le Canada. Il a aussi déploré la désorganisation du gouvernement qui tarde à secourir ses ressortissants au Liban.

Le chef néo-démocrate Jack Layton a pour sa part demandé au gouvernement d'appeler les belligérants à un cessez-le-feu et d'exiger d'Israël qu'il laisse les civils fuir le Liban en toute sécurité. Il a aussi pressé Stephen Harper pour qu'il offre à l'ONU la participation militaire du Canada dans une éventuelle force d'interposition au Liban Sud, tel que proposé par certains pays du G8 lors d'un récent sommet en Russie et par le secrétaire général de l'ONU.

Stephen Harper a cependant précisé que le Canada n'appuiera par une telle solution tant que le Hezbollah n'aura pas cessé ses tirs de roquettes sur Israël.

Source: Radio Canada